

# EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lunes. PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES. Números sueltos, cuatro cuart

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos. 20 " trimestre.			
Fuera de España. . . . . 30 " "			

## DISCURSO DE VICTOR HUGO

pronunciado en el banquete celebrado en Paris el día 19 del actual para conmemorar la abolición de la esclavitud.

Señores:

Presido, es decir, obedezco. El verdadero presidente de una reunion como esta, en un dia como este, debiera ser el hombre que ha tenido el inmenso honor de tomar la palabra en nombre de la raza humana blanca, para decir á la raza humana negra:

—Eres libre!

Todos conocéis á este hombre, señores; es Schoelcher. Si me encuentro en este sitio, es porque él lo ha deseado. Así, pues, le he obedecido.

Esta obediencia va mezclada, sin embargo cierto placer: el placer de hallarme entre vosotros.

Es una dicha para mí poder estrechar en este momento las manos de tantos hombres importantes que han dejado gratísimo recuerdo en la memorable emancipacion humana que hoy celebramos.

Señores: el momento actual será culminante en este siglo. Es un punto de llegada, es tambien un punto de partida; tiene fisonomía propia: al Norte el despotismo, al Sur la libertad; en el Norte la tormenta, en el Sur la calma. En cuanto á nosotros, puesto que somos simples investigadores de la verdad; puesto que somos soñadores, escritores, filósofos atentos; puesto que nos hallamos aquí reunidos en torno de un pensamiento único, mejorar la raza humana; puesto que somos, en una palabra, hombres apasionadamente ocupados de este gran asunto, el hombre, saquemos provecho de nuestra union, fijemos la vista en el porvenir, preguntemos lo que hará el siglo XX. Políticamente, ya lo sabéis. No necesito decirlo. Geográficamente, permitidme que me limite á esta indicacion; quiero ser muy breve, llamando vuestra atencion hácia un solo punto; el destino de los hombres está en el Sur.

Ha llegado el momento de hacer al mundo antiguo esta advertencia: es preciso tener un nuevo mundo. Ha llegado el momento de hacer observar á Europa que tiene á su lado el Africa. Ha llegado el momento de decir á las cuatro naciones de las que sale la historia moderna, Grecia, Italia, España, Francia, que no olviden donde se encuentran, que su misión se ha modificado sin transformarse, que siempre ocupan la misma situacion responsable y soberana en la costa del Mediterráneo, y que si se las agrega un quinto pueblo entrevisto por Virgilio y que se ha mostrado digno de esta gran mirada, Inglaterra, se tiene casi todo el esfuerzo del antiguo género humano hácia el trabajo que es el progreso, y hácia la unidad, que es la vida. El Mediterráneo es un lago de civilizacion; no sin motivo ciertamente tiene aquel mar en una de sus orillas el antiguo mundo, y en otra el mundo ignorado; es decir, en una parte toda la civilizacion y en otra toda la barbarie.

Ha llegado el momento de decir á ese grupo ilustre de naciones: ¡Unos! Id al Sur, ¿No veis el dique? Héle allí delante de vosotros, ese monton de arenas y cenizas, esa masa inerte y pasiva que desde hace seis mil años es un obstáculo para la marcha universal. Ese monstruoso Cham que detiene á Sem por su enormidad: el Africa.

¿Qué tierra tan extraña! Asia tiene su historia; América tiene su historia; la misma Australia tiene la suya; que data desde su principio en la memoria humana; Africa no tiene historia; rodéala una especie de leyenda oscura. Roma la tocó para suprimirla, y cuando se creyó libre de Africa, Roma lanzó sobre aquella muerta inmensa uno de esos epítetos que no se traducen: *Africa perpentosa*. Es el prodigio. Es lo absoluto en el horror. Es la llamada tropical; en efecto.

es Africa. El que ve al Africa, queda ciego. Un exceso de sol, es un exceso de noche.

¡Pues bien! este horror va á desaparecer.

Dos pueblos colonizadores que son dos grandes pueblos libres, Francia é Inglaterra, se han apoderado del Africa; Francia la ocupa por el Oeste y el Norte, Inglaterra por el Este y el Mediodía. Italia acepta su parte en este trabajo colosal. América unes sus esfuerzos á los nuestros pues la unidad de los pueblos se revela en todo; Africa es importante para el universo; semejante supresion de movimiento y de circulacion interrumpe la vida universal y la marcha humana no puede acomodarse por mas tiempo á que esté paralizada una quinta parte del globo.

Los atrevidos zapadores se han arriesgado, y desde sus primeros pasos aquel suelo extraño ha aparecido tal y como es; aquellos paisajes lunares se convertirá en paisajes terrestres. Francia está dispuesta á llevar allí un mar; aquella Africa feroz no tiene mas que dos aspectos, poblada es la barbarie, desierta es el salvajismo; pero no se oculta; los lugares que se creen inhabitables, son ya climas posibles; por todas partes rios navegables; se levantan bosques y vastas enramadas que oscurecen tambien por todas partes el horizonte. ¿Cuál será la actitud de la civilizacion ante aquella fauna y aquella flora desconocidas? Gigantescos aparatos hidraulicos están preparados por la naturaleza y esperan al hombre; se ven los puntos en que germinarán las ciudades; se adivinan las comunicaciones; se dibujan cadenas de montañas; se hacen practicables collados; estrechos y desfiladeros; aquel mundo que espantaba á los romanos atrae á los franceses.

Observad de qué modo tan majestuoso se realizan los sucesos. Existen los obstáculos como ya he dicho; cumplan su mision que es la de dejarse vencer. Pero no lo hacen sin dificultad. En el Norte, vuelvo á insistir en esto, se opera un movimiento, el *divide ut regnes* ejecuta un colosal esfuerzo, se producen los supremos fenómenos monárquicos; el imperio germánico reúne todas sus fuerzas contra lo que él llama el espíritu moderno; el movimiento moscovita ofrece un cuadro todavía mas conmovedor. A la autoridad sin límites resiste algo que tampoco lo tiene: el despotismo omnipotente, que entrega los millones de hombres al individuo, que esclama: ¡Yo lo quiero todo, lo tomo todo, lo tengo todo! el abismo lanza esta respuesta terrible: *Nihil!* Hoy asistimos á la espantosa lucha de este *nada* con aquel *todo*.

¡Espectáculo digno de meditacion! ¡La nada engendrando el caos!

Jamás se ha planteado la cuestion social de una manera tan trágica, pero el furor no es una solución. Esperemos que el poderoso aliento del siglo XIX se hará sentir en aquellas lejanas regiones y sustituirá á la convulsion belicosa la terminacion pacífica.

Si el Norte es inquietante, el Mediodía es tranquilizador. En el Sur se aumenta y fortifica un lazo estrecho entre Francia, Italia y España. En el fondo es el mismo pueblo; y Grecia se liga á él, pues al origen latino se sobrepone el origen griego. Estas naciones dominan el Mediterráneo, y la Inglaterra necesita demasiado de él para separarse de los cuatro pueblos que son sus dueños. Yase dibujan los Estados Unidos del Sur, bosquejo evidente de los Estados Unidos de Europa. Ningun odio, ninguna violencia, ninguna cólera. Es la gran marcha tranquila hácia la armonía, la paz y la fraternidad. A los hechos nacionales vienen á agregarse los hechos humanos; ya se deja ver la forma definitiva; se adivina el grupo gigantesco; y para no salir de las fronteras que os trazais, para permanecer en el orden de cosas en que conviene que me mantengan, me limito, y esta será mi última palabra, á consignar este detalle; no es mas que un detalle pero es inmenso; en el siglo XIX

el blanco ha hecho del negro un hombre; en el siglo XX Europa hará del Africa un mundo.

Hacer un Africa nueva, hacer al Africa antigua susceptible de ser manejada por la civilizacion, tal es el problema. Europa le resolverá.

¡Marchad, pueblos! Apoderaos de aquella tierra. Tomadla. ¿A quién? A nadie. Tomad aquella tierra á Dios. Dios dá la tierra á los hombres. Dios ofrece el Africa á Europa. Tomadla. Allí donde los despotas llevarian la guerra, llevad vosotros la concordia. Tomadla, no por medio del cañon, sino por medio del arado; no por el sable, si no por el comercio; no por la batalla, sino por la industria; no por la conquista, sino por la fraternidad. Llevad el exceso de vuestra poblacion al Africa, y de una vez resolvéis vuestras cuestiones sociales; cambiad vuestros proletarios en propietarios; ¡id, trabajad! Construid caminos, puertos, ciudades; no descanséis en cultivar, colonizar y multiplicar, y que en aquella tierra el espíritu divino se afirme por la paz, y el espíritu humano por la libertad.

## ALICANTE 27 DE MAYO DE 1879.

### EXPLOTACION.

Siguiendo la línea de conducta que nos hemos trazado en bien de la localidad y en cumplimiento de un deber de conciencia, olvidamos hoy en esta seccion los asuntos políticos, para dedicar unas líneas á intereses locales, que afectan á todos.

Vamos á entrar en la época del año mas crítica y mas peligrosa para la salud pública y la que por tal circunstancia, reclama atencion mas presente de las autoridades encargadas de velar por sus administrados. Fundados en esta consideracion, y aunque no podemos esperar del Ayuntamiento que olvide ni ahora, ni nunca, la legislacion sanitaria, y que la salud del pueblo es suprema ley, no creemos ocioso ni impertinente apuntar algunas indicaciones, con lo que al propio tiempo satisfaremos una deuda que hemos contraido con la opinion, ó sea con el vecindario todo, que á una voz y en frases mas ó menos amargas, se ha quejado de los abusos escandalosos, que se cometen por los vendedores de comestibles.

El deseo de especular ha adquirido entre nosotros un desarrollo tan extraordinario, y tanto puede la avaricia en ciertas personas, que sin analizar muchas veces los perjuicios que al consumo puede producir la mezcla de sustancias diversas, y el daño que á la salud ocasiona el empleo de artículos insanos, los acojen, seducidos por la baratura, y con pasmosa tranquilidad los detallan en sus establecimientos, como si esta manera de comerciar con la vida, fuese un trato indiferente y permitido por las leyes divinas y humanas.

No diremos nosotros que sucede en Alicante, porque como ya hemos dicho, descansamos en la autoridad municipal, y fiados en que mirará este delicado asunto con la preferencia que reclama, tenemos la conviccion de que sabrá cumplir con los deberes que le impone su cargo, pero no está demás le advertimos que cuando el público se queja, y cuando el

disgusto se repite uno y otro día, razón hay de sobra.

Toda vigilancia y toda prevención es poca, cuando se trata de la salud pública.

Las frutas fuera de sazón, los pescados y las carnes que no sean frescos, la adulteración de los vinos, leche, aceite y otra infinidad de comestibles que admiten mezcla ó sustitución, deben ser asiduamente inspeccionados, y objeto de una vigilancia esquisita, porque ellos pueden ser el origen de agudas enfermedades.

Hace algún tiempo leímos que en Madrid y en Vitoria, se habían descubierto depósitos de aceite de algodón, que se espendía como si fuese de oliva, cuyo escandaloso abuso fué objeto de medidas enérgicas. ¿Puede suceder que en Alicante se cambie la clase del aceite?

No lo afirmamos, ni lo negamos, porque conocemos el poder que ejerce el deseo inmoderado de lucro, y á todo puede obligar la probabilidad de ganancias no comunes en esta época de abatimiento; pero merece vigilancia, debe investigarse?

Es indudable, y por lo mismo, esperamos que el Ayuntamiento velará por el vecindario, por que la responsabilidad recae directa sobre él.

Otro motivo de lucro se utiliza hace mucho tiempo en perjuicio del consumidor, al que se explota diariamente de mil maneras, y en formas varias.

Hecho obligatorio el uso de las pesas del sistema métrico decimal, no ha habido necesidad de que la autoridad recomendase su aplicación á los vendedores al por menor, ni de imponer multas para que fuese aceptado, porque á la vista de la ganancia que podía proporcionarles, lo acogieron no ya con júbilo, sino con entusiasmo.

Y el hecho es evidente: una libra de Alicante, equivale á kilogramos 0'533, mientras que el medio kilogramo que reemplaza á aquella, son 0'500; esto es, un beneficio real y verdadero de 33 gramos por cada una pesada de á libra, cuya diferencia de menos, es algo más de una onza.

No satisfechos aun con esta reducción de peso, (que debió reducir también los precios y sin embargo han seguido inalterables), se aprovechan los de menos conciencia de cualquier descuido ó distracción del comprador, para que quitarle si pueden, otros 30 gramos.

Así sucede que, entre la insufrible carestía de los artículos de comer y de beber, como con razón dice «La Provincia,» y la calidad detestable de muchos de los que se esponen á la venta, se gasta mucho, se compra poco, y se come mal.

Urge intervenir de una manera eficaz, activa, constante, todas las operaciones, y analizar los líquidos que se venden, por que se gravan los intereses de todos, y puede alterarse gravemente la salud pública.

«La Union Democrática,» en un artículo que publicó el domingo se desata en improperios contra el ilustre hombre de Estado, Sr. Castelar.

Cinco años lleva de vida nuestra modesta publicación y nadie, absolutamente nadie podrá citarnos una frase dura que pudiese rebajar la dignidad personal de los Sres. Zorrilla, Pi y Margall, y otros ilustres hombres de la democracia.

Estos federales que han pasado su vida, unos siendo monárquicos, y otros debien-

do posiciones oficiales que nunca podían soñar, al que hoy censuran tan agria y duramente, dan muestras de lo que han sido siempre, ingratos con quien les tendió la mano con cariñosa cortesía.

De los que no han sido ni una cosa ni otra, de esos no formamos agravio, van en busca de la gloria, y por ese camino, la gloria está propensa á convertirse en un zarzal.

Anoche se confirmaba que el Sr. Alcalá Galiano saldría para Madrid pasado mañana.

Es casi seguro que en la nueva combinación de gobernadores será trasladado á otra provincia, ó quizá alcance una plaza en el ministerio de la Gobernación.

Todo esto, lo oímos ayer. Lo que se destaca de todas estas noticias, es que se vá.

Esto no admite duda.

Dice «La Idea» de Elche, que ha fallecido en la Habana, nuestro particular amigo el Sr. Picayo, secretario que fué del Ayuntamiento de este pueblo y de San Vicente.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Como en las últimas elecciones municipales hubo promesas, y como los alcaldes constitucionales van á ser sustituidos por la fracción Campos-Bueno, ayer ya se hablaba con insistencia de cambio en el personal de la secretaría, designándose los nombres de los dos individuos que serán sacrificados.

Sin perjuicio de dedicarle la atención que exige, lamentamos hoy profundamente el desarrollo que ha tomado el vicio de la bebida, al que se entregan algunos jóvenes que por lo visto no conocen otra manera de entregarse al descanso en los días feriados.

Creemos que los municipales y los agentes de orden público pueden hacer mucho para el castigo de los que se entregan á este repugnante vicio, y esperamos de las autoridades que den órdenes terminantes sobre el asunto.

Las oposiciones de Elche han llevado á las urnas 664 votos, y la situación 239, ganando por consiguiente las mesas, los enemigos, no del actual orden de cosas, sino aquellos que no estaban conformes con determinadas disposiciones oficiales.

La mayoría en los demás días de la elección ha sido mas importante, quedando fuera de combate los elementos moderados.

A última hora se intentó un arreglito, que no pudo llevarse á cabo, dejando el campo libre á los que se titulan candidatos de oposición; pero como estas cosas á nosotros no nos importan gran mucho, hemos dado poca importancia al mosaico conservador que vá á resultar en las elecciones de Elche.

Del periódico que inspira un joven aprovechado:

«Si EL GRADUADOR conoce á alguien que desee complacer á los labradores de Monóvar lleuándoles gratis las cédulas de amillaramiento de dicho pueblo, prestará un grande servicio á los intereses del mismo, enviándolo allí á ocuparse de tan importante trabajo por tan poco precio.»

EL GRADUADOR, lo que quiere es que se

cumpla lo mandado, y lo mandado es que no se saque dinero á los labradores por llenar las cédulas de amillaramiento.

Segun telegramas particulares, recibidos en Madrid, parece que el general Garibaldi se halla enfermo de gravedad, hasta el punto de haber prohibido en absoluto los facultativos toda conversacion con el enfermo.

Dios conserve la vida de este ilustre patricio.

Dice un periódico que hay emigrados en Orán, 80.000 españoles.

¡80.000 españoles!

Esta cifra de seguro que escandalizará al país.

Escepto el país de los conservadores, porque estos no se escandalizan de nada.

Leemos en «La Correspondencia de España:»

«El ingeniero Sr. Lagasca, nombrado con toda urgencia el 29 de Marzo para reconocer los pozos de Torremanzanas, de los que pende que el pueblo de Alicante no perezca de sed en el próximo estío, no ha salido todavía para desempeñar su comision, hoy 24 de Mayo. Suponiendo nosotros en el Sr. Lagasca el mayor patriotismo y la mayor puntualidad en el cumplimiento de sus deberes, atribuimos su conducta á alguna dolencia, y nos limitamos á pedir, como es de toda justicia, al señor ministro de Fomento, que, ó nombre otro ingeniero ó exija al Sr. Lagasca que sacrifique su salud al cumplimiento de sus deberes en tan gravísima cuestion. Así lo aguardamos, con entera confianza, del señor ministro de Fomento.»

Es posible que en lugar del Sr. Lagasca, sea nombrado otro ingeniero en un plazo muy breve.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 24.—Cámara de los diputados.—Se discute una proposición del Sr. Campano invitando al ministro de la Guerra á aplazar el llamamiento de la segunda reserva de los reclutas que cumplen veinte años.

El Sr. Campano dice que ha presentado esta proposición porque no le parecen satisfactorias las explicaciones dadas ayer por el ministro de la Guerra, y porque cree que este llamamiento se debe aplazar para una época mas oportuna.

Paris 25.—Esta semana presentará su dictamen la comision encargada de estudiar el modo de abolir las diversas leyes sobre imprenta y la que ha de informar sobre los derechos de reunión y asociación.

La comision de presupuestos se opone á la reducción del impuesto sobre el papel; quiere que resulte un excedente importante en los ingresos para aplicarlo á la gratuidad de la enseñanza primaria.

Viena 25.—La prensa austriaca comenta la noticia que se confirma de haber sido aumentada en treinta baterías la artillería alemana.

Una correspondencia de San Petersburgo dice que se ha descubierto una asociación de incendiarios con ramificaciones en las principales ciudades del imperio, á la cual se atribuyen los incendios ocurridos últimamente.

Marsella 25.—Un despacho de Constantinople dice que han pasado por los Dardanelos cincuenta buques cargados de trigo con destino á los puertos del Mediterráneo.

Londres 25.—Un despacho de Nueva York anuncia una pequeña baja en el precio de los trigos en aquella plaza.

En Liverpool se nota cierta tendencia á la baja.

Unos 25 buques cargados de cereales están navegando actualmente con rumbo á los puertos de la Gran Bretaña, conduciendo cerca de cuatro millones de hectólitros.

En las plazas alemanas del norte, se nota bastante firmeza en los precios.

**GACETILLAS.**

**TEATRO PRINCIPAL.**—Otra funcion se prepara esta semana en este elegante coliseo, con el laudable objeto de redimir á un hijo de Alicante del servicio militar.

Los Sres. Colom y Llorens, son los encargados de prestar este gran servicio á una familia atribulada por la desgracia.

Oportunamente daremos cuenta del órden de la funcion.

**LO APLAUDIMOS.**—Francisco Jaen, dueño del depósito de nieve establecido en la calle Mayor, número 3, avisa que en dicho establecimiento se encontrará á todas las horas del dia y de la noche, los artículos siguientes: nieve, arroz, chocolate, café, té, carbon, azúcar y huevos.

Estos artículos de primera necesidad, en ciertos momentos de la vida, se darán grátis á los pobres enfermos, llevando los que lo soliciten un certificado del médico que acredite su pobreza.

Aplaudimos este rasgo de generosidad del Sr. Jaen, que tan perfectamente sabe cumplir los deberes de la caridad.

**MAS VALE ASI.**—Un periódico de Córdoba, desmiente plenamente, refiriéndose á personas que procedentes de Ceuta han llegado á aquella capital, que la interesante Miss Carlota fuera devorada por los leones del coronel Boone.

Esta intrépida artista se encuentra en dicha ciudad, donde disfruta de completa salud.

**ES NATURAL.**—La salud pública se ha resentido hace algunos días.

Unos días está la atmósfera cubierta, y hasta las nubes despiden algunas gotas de agua; otros el sol es tan ardiente, que todo lo seca.

No sabemos hasta cuando han de durar estas vicisitudes atmosféricas que tanto daño hacen á la salud pública.

**VENTA.**—A voluntad de su dueño se enajena un terreno de 510 metros superficiales, situado en la salida de la Puerta de Alcoy con fachadas á las calles de San Vicente y Concepcion.

La persona que desee adquirirlo puede entenderse con D. José María Fernandez.

**AVISO.**—Fabrica de bebidas gaseosas, San Francisco 32. Agua de Seltz en sifones, á real uno, depositando 20 reales hasta la devolucion del sifon; Cerveza imitacion á la alemana á real botella devolviendo el casco.

**SECCION COMERCIAL.**

**REVISTA QUINCENAL.**

Alicante 26 de Mayo de 1879.

Tampoco el periodo que hoy nos corresponde recorrer se ha distinguido por su actividad; pues solamente se ha experimentado algun movimiento en bacalaos, siendo muy limitadas las transacciones llevadas á efecto en todos los demás artículos, tanto en coloniales y extranjeros, como del pais.

La reseña de costumbre pondrá de manifiesto á nuestros amigos, las alteraciones que hayan podido ocurrir.

**Azúcares.**—Del vapor «Pinzon», se descargaron 400 sacos procedentes de Hamburgo, que han sido almacenados para detallar.

De cabotaje tambien llegaron algunos lotes en cajas, que fueron retirados igualmente á los almacenes.

Al cerrar esta «Revista», llega el «Amparo», con 300 cajas para sus armadores y 400 á flete.

**Acete.**—Cotizamos el andaluz de 51 á 54 reales arroba valenciana; y el del pais, de 60 á 63 reales.

**Aguardientes.**—Nada decimos de los del pais porque no hay. Los de procedencia extranjera, superiores, de 38 á 40 grados, los calculamos de 39 á 91 duros los 500 litros, sin casco.

Los aguardientes de caña se detallan de 50 á 52 duros la pipa.

**Azafran.**—Las noticias de los puntos productores, acusan firmeza en los precios y los

fijamos de 200 á 208 rs. libra c. aun cuando aqui no hay demanda.

**Almendra.**—La fina y pestañeta de 108 á 112 rs.

**Bacalaos.**—Dos nuevos arribos hemos tenido en este periodo, que se han vendido bajo reserva de precios y condiciones.

El «Dahlia» con 3000 quintales Labrador y 500 inglés; y el «Pet», con 3600 Labrador. Este lo fijamos al detall, de 134 á 144 reales los 50 kilos con bastante salida, por lo cual no creemos que dure mucho en los almacenes.

Las existencias del Noruego ya son limitadas y lo cotizamos de 120 á 140 rs., y mucho mas las del Curacion, de 174 á 200.

**Cacaos.**—Escasean todas las clases y en especial el Guayaquil, que sigue firme á 7 reales libra v., de 16 onzas.

Caracas de 8 1/2 á 9 1/2 rs., y Güirias de 7 á 8 rs.

**Café.**—Cotizamos el Puerto Rico al detall, de 32 á 33 duros los 50 kilos.

**Cebada.**—Los precios fluctúan de 120 á 124 reales caiz de 4 1/2 fanegas.

De procedencia extranjera quedan algunas partiditas, que no obtienen mas de 108 á 112 reales.

**Esparto.**—Siendo nulas las transacciones con las del pais, los fijamos nominalmente de 19 á 21 rs. quintal castellano.

Los de Africa, clases superiores para la fabricacion del pais, de 38 á 44 reales; los de pleita, de 34 á 37 rs., y los regulares de 28 á 30 rs.

**Harinas.**—Por la falta de entradas de trigos de la Mancha, apenas hay existencias de las del pais, marca Conill, por lo cual ni aun precios podemos cotizar, atendido el estado de este artículo en casi todos los mercados.

Tambien son muy limitadas las existencias de Aragon y Castilla, no habiendo mas que primera Candeal de 25 1/2 á 26 rs. arroba v. y de trigo duro, de 25 á 26 rs.

**Pimienta.**—Cotizamos al detall de 91 á 92 reales arroba v.

**Sardinias.**—Como no hay existencias, nada decimos de este pescado.

**Tablones de pino.**—La plaza está bien surtida de las procedencias de Suecia y Noruega, que las fijamos de 19 á 28 reales segun clase.

**Trigos.**—Hace dias que carecemos de entradas de la Mancha, y como al mismo tiempo se agotaron tambien las existencias que habia almacenadas, tanto de Candeales como en Gejas; no hay transacciones, y no es facil fijar precios.

Las existencias de trigos son muy cortas y las fijamos de 68 á 74 rs. fanega segun clase.

De procedencia extranjera han llegado algunas partiditas y aun cuando no con mucha salida, generalmente cubre las necesidades de 60 á 66 reales al detall.

**Vinos.**—Pasadas las primeras impresiones del momento y por noticias que hemos ido adquiriendo posteriormente, los daños causados por la helada del 4 en todo este distrito venecola, no han sido de tanta magnitud como al pronto se creia, y por mas que algunas individualidades que poseen sus viñas en terrenos bajos hayan saido muy perjudicados, esto influye poco por ahora en el resultado de la cosecha.

No obstante, como quedan muy pocos vinos de clase buena y se hallan en labradores generalmente acomodados, tienen pretensiones muy exageradas, por mas que hoy no se compre mas que para cubrir algun compromiso que habia contraido. Lo mas que sepamos nosotros que se ha pagado, es á 10 reales cántaro en el campo.

**SECCION LOCAL**

**Antigua sombrereria.**

El acreditado establecimiento en el ramo de sombrereria de Sebastian Arques, situado en la calle

Mayor, número 34, se traslada al número 43 de la misma calle, y al mismo tiempo expone al público un variado surtido en sombreros de todas clases y para todos los sexos, especialmente para la temporada de verano. Tambien se limpian y se adornan con esmero, los sombreros de paja y palma de caballero é igualmente los de señora y niña.

**Interesante.**

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotizacion mediante una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos.

Princesa, 20, tercero.

**Guerra á todas las**

afecciones nerviosas.

**NO MAS DOLOR DE CABEZA.**

No mas neuralgias.

Curacion asegurada haciendo uso constante del anillo Electro Woltaique anti Reumatismal. Es la pila eléctrica práctica, puesta al alcance de todo el mundo. Ese anillo desprende del cuerpo todo exceso de electricidad, principales causas de las afecciones nerviosas.

En venta en Alicante. Lassalle óptico. Mayor, num. 8.

**Petróleo**

de primera clase.

A 65 reales caja, de tránsito. Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**G**RAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 15 y 17

**P**REPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia Montengon 6, segundo.

**D**EPOSITO DE MADERAS DEL NORTE. San Fernando 41. Tablones de Suecia desde 6 á 22 palmos largo 1.<sup>o</sup>, 2.<sup>o</sup> y tercera clase, á un REAL palmo.

**Q**UE SE SEPA.—Maderas del Norte de Europa. En tablones de 3—9 de Melis, á real palmo, valenciano. Almacén: calle de S. Francisco, 30.

**SERVICIO REGULAR SEMANAL**

entre Alicante, Orán, Cetta y Marsella.

EL VAPOR FRANCÉS



**GALLIA.**

Saldrá de este puerto el martes 27 de Mayo para Orán, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario: Viuda de R. Maluenda, Princesa.

**Servicio semanal**

entre Alicante y Argel.



El vapor español «Victoria», saldrá de este puerto para Argel, todos los martes, con escala en Altea y Jábea.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

**VAPOR COVADONGA.**

Saldrá el 28 de Mayo para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedeo, Gijon, Santander y Bilbao.

admite carga y pasajeros.

Consignatarios Faes hermanos y compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

**Gran rebaja de precios y venta a plazos. Todos los modelos de Máquinas para coser de la Compañía Fabril**



**á 10 reales semanales sin entrada ni adelanto, ni aumento ninguno en los precios.**  
 Nada mas que 10 rs. al llevarse la Máquina sea la clase que fuese—Ventajas increíbles  
**Por cualquier Máquina, 10 REALES SEMANALES,**  
 y os la llevarán á vuestra casa gratis, con una instructora para daros lección esmerada y sin límites, tambien gratis, con un compromiso de garantía y buen resultado de la Máquina, tambien gratis, y atender á nuestros avisos y reclamaciones si ocurrieran por causa de la Máquina, tambien gratis.  
 ¿Queréis sentir os poseidos del orgullo mas legítimo? Pequeño es el sacrificio que debéis hacer; para ello es bastante pasar por la calle de las Almas, núm. 5, entrar en la Sucursal de la Compañía Fabril SINGER y pedir un Catálogo, para convencer os que esta Compañía trata de regalar sus famosas Máquinas.

**BAÑOS DE ORITO**  
**EN MONFORTE,**  
**PROVINCIA DE ALICANTE.**  
 Distan cuatro horas de la capital y una de la Estacion de Novelda.

**MOBILIARIO**  
 que contiene cada una de las casas de dicho establecimiento.

**Las de 1.ª**  
 Tres camas; una de matrimonio, otra de cuerpo y un catre.  
 Cuatro sillas tapizadas y una marquesita.  
 Una cómoda.  
 Un espejo.  
 Seis sillas blancas; dos de ellas bajas, y cuatro altas.  
 Cuatro mesas; una de comedor, otra de cocina, otra de tocador y otra de noche.  
 Un quinqué.  
 Un pie de zafa con su cofaina.  
 Una capuchina y una palmaria.

**Las de 2.ª**  
 Dos camas; una de cuerpo y un catre.  
 Tres mesas; una de sala, otra de comedor y otra de cocina.  
 Seis sillas de regilla.  
 Seis sillas blancas; cuatro de ellas altas y dos bajas.  
 Un espejo.  
 Un pie de zafa con su cofaina.  
 Un quinqué y una lamparilla.

**Las de 3.ª**  
 Un catre de hierro.  
 Doce sillas; seis Victoria y seis blancas.  
 Tres mesas; una de sala, otra de comedor y otra de cocina.  
 Un espejo.  
 Un pie de zafa con su cofaina.  
 Una lamparilla.

Para mas pormenores dirijirse al Administrador D. Juan Aquilino, que vive en Alicante, calle de Tarifa, núm. 1, esquina á la de S. Pascual.  
 Los baños se abren al público el 15 de Mayo, desde cuyo dia residirá el Administrador en el establecimiento.

Cada una de las habitaciones indicadas contiene además un enjuga-platos y un colgador de hierro; advirtiendo que las camas que se espresan anteriormente, se dan sin colchones ni ropa.

*Tarifa de precios.*

BAÑOS.	Agua natural.		Agua caliente.	
	Pts.	Cts.	Pts.	Cts.
Por cada baño en pila de porlan.	50	1		
Por cada id. en pila de batech.	0	75	1	25
Por cada id. en pila de marmol.	1		1	50

Hay en el establecimiento un Restaurant con cómodas habitaciones á los módicos precios de 6 reales diarios; sirviéndose en el mismo comidas á precios muy económicos. Casas compuestas de zaguán, cocina, escudado y tres bonitos y elegantes cuartos con el mobiliario correspondiente, á los precios de 8, 12 y 16 reales diarios, y un gran depósito en el que por una insignificante cantidad, podrán los bañistas proveerse de toda clase de obra de alfarería, ropas de cama, colchones, quinqués, y todo cuanto pueda necesitarse en casa. Además hay casas á cuatro reales diarios sin mueble alguno, compuesta de sala, alcoba, comedor, cocina y escudado. Las casas de 1.ª tienen una habitación más que las otras.  
 Tambien hay una tienda de toda clase de comestible, panadería, carnicería y obrase de alfarería, loza y cristal.

**ADVERTENCIA.**— Los precios de los objetos ou alquiler y los que se rompan, se abonarán con arreglo á las tarifas que se hallarán de manifiesto en la Administración.

**FARMACIA**  
**Rodriguez Hernandez,**  
 Mayor 22; Alicante.  
 Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural  
**«HUNYADI JANOS,»**  
 DE  
**Budapest, (Hungría)**

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos *Libig*, (1876) *Bunsen* (1876) y *Fresenius* (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de Hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.  
 Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su unico depósito en esta provincia, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22; Alicante.

**ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR**

Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica:

**APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS**  
 Garantido legitimo por la firma del doctor GIRAudeau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los medicos de todos los paises del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares. — De una eficacia muy superior á la de todos los demas jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tina, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.  
 El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, inveteradas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Deposito del ROB: En todas las boticas.  
 Deposito General en la casa del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS, 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

**CAPSULES de RAQUIN**  
 au Baume de COPAHU

EXIJANSE SOBRE CADA FRASCO ESTOS DOS RÓTULOS

EST Imitation ou contrefaçon  
 TOUT FLACON QUI NE PORTE PAS LA SIGNATURE

*Raquin*

**Las Capsulas de Raquin**  
 APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS  
 Curan, sin cansar el estómago  
**LAS ENFERMEDADES SECRETAS**  
 Depósito en todas las Boticas.

**Pastillas anti-epilépticas DE OCHOA.**  
 Curacion radical de la epilepsia ó accidentes nerviosos (vulgo mal de corazon alferencia, etc.), tenidos hasta ahora por incurables.  
 Pidan prospectos al autor, Juanelo, 12 y 14, entresuelo derecha, Madrid.—  
 Depósitos, en las principales farmacias de España.

**FÁBRICA**  
 de toda clase de objetos de viaje, caza, y efectos militares.  
**SAN FRANCISCO 25, ALICANTE.**  
 Baules mundos de lujo.—Maletas.—Sacos de noche.—Sombrereras.—Bolsas de viaje, caballero.—Idem, señora.—Correas de manta.—Idem para hábito.—Collares.—Petacas.—Cinturones.—Coñidores.—Cana as.—Perdigoneras.—Zarzones de caza.—Bolsas de colegio.—Polainas.—Fundas de revolver.—Bridas.—Cabezadas.—Equipos completos para militares.—Monturas y guaraciones. Y tambien hacen toda clase de composturas.